



地域を越えて協働

河東と田島コミュニティが不法投棄ごみを回収

河東地区と田島地区のコミュニティ運営協議会が合同で11月20日、山中に不法投棄されたごみを回収。地元住民や地権者、クリーンアップむなかたのメンバー、市職員ら総勢約60人が参加し、可燃物と不燃物を合わせて約2130キロのごみを回収しました。

「3年前、区長会のパトロールで山中の不法投棄を発見しました」と語るのは、田島地区コミュニティ運営協議会の事務局長・岩佐勝哉さん(68歳)。田島地区は、平成21年から「不法投棄撲滅運動」として、地区をあげてパトロールや環境美化に努めています。



コミュニティの区域を越えてごみ回収を協力し合う参加者

ごみが捨てられていた場所は、市の水がめである多礼ダム横の道路から山中に20〜30メートル入った所。ビンや缶、ペットボトルだけでなく、テレビや冷蔵庫、タイヤ、温水器など業者が捨てたと思われるようなごみが散乱していました。

その後、田島地区で地権者らと共にごみを回収しようとしたが、その場所が田島地区ではなく河東地区の池浦区ということが判明。田島地区から連絡を受けた河東地区が主体となって、昨年からの協体制などを調整し、今回のごみ回収が実現しました。

池浦区自治会長の花田鷹人さん(64歳)は「河東地区でも、道路脇のごみ拾いなど環境美化活動をしていいますが、山中などに捨てられたごみまでは確認できていませんでした。今回、田島地区の協力を得て、たくさんの不法投棄ごみを処理することができました。河東地区としてもいい経験ができました。この活動が環境美化の意識を高めるきっかけになってほしいですね。田島地区の取り組みを見習っていきたいです」。

わたしたち
コンポスト
使ってま〜す

市では、生ごみの減量を推進するため家庭用の生ごみ処理機器を購入した人に、購入費の一部を補助していますが、使い始めてみたものの「虫がわいた」「面倒くさい」という理由でやめてしまう人もいます。せっかく購入した生ごみ処理機器を家庭で眠らせるのは「もったいない!」。そこで、上手に使っている人の声を紹介していきます。今回は、葉山(赤間地区)に在住の静(しずか)みね子さんです。

■問い合わせ先 生活環境課 ☎(36)1421



工夫しながらコンポストを使っている静さん

コンポストは20年以上前から2台を交互に使っています。虫がわくのが不安で休んでいた時期もありましたが、良い堆肥ができるので毎年いろいろ試しながら使っています。

昨年は、生ごみの後に牛ふん、草の順で入れるとあまり虫がわきませんでした。カタツムリが大量発生したので今年は方法を変えてみました。

生ごみを2〜3日分入れた後、ぬかを全体に振りかけ、乾燥した庭の雑草を

生ごみと同じくらいの厚さ入れます。さらに石灰をぬかと同じように入れます。今年はこの方法で虫の発生は1回だけでした。

コンポストには野菜だけでなく、魚や肉、揚げ油も冷ました後に入れています。堆肥を除いて新しく使い始める場合は、生ごみを最初に入れると動物が来ることもあるので、一番下に庭の雑草を敷き詰めています。雑草もドクダミなど生命力が強いものは堆肥で埋めた場所から生えてくるので入れていません。

コンポストは台所から近い場所に設置しているので、とても便利です。庭の奥に置いて「夜、持って行くのが遠いからやめた」という人もいたので、場所は大切ですね。本体も重いので、設置場所はずっと同じです。

畑では、お店にもないような大きな大根が採れ、コンポストのそばにあるキンカンも立派に実っています。

みなさんの協力できれいになりました 釣川クリーン作戦



市では、むなかた「水と緑の会」と各地区コミュニティ運営協議会と共催で、今年で20回目を迎えた「釣川クリーン作戦」を10月中旬から11月上旬にかけて実施。今回も、市民のみなさんや事業所など約2,900人の参加がありました。

清掃活動では、可燃物が約4.5t、不燃物が約0.8t、その他にもタイヤ38本に自転車13台などたくさんのごみが回収され、みなさんの協力できれいな釣川になりました。ありがとうございました。

釣川クリーン作戦は毎年10月第3日曜日に実施しています。釣川クリーン作戦実行委員会では、これからも宗像の素晴らしい自然を守り、ごみのない環境づくりに取り組んでいきますので、みなさんの協力をお願いします。

■問い合わせ先 同実行委員会(自然環境課内) ☎(36)1130



釣川クリーン作戦の様子 協力ありがとうございました

海岸を散歩しながらごみ拾いをしてみませんか

海岸線清掃活動をする「クリーンアップむなかた」の10月までの清掃状況を紹介します。

【10月】▽参加人数=51人
▽収集量=201袋

【累計】▽参加人数=7,852人
▽収集量=1万7,904袋

*活動は、毎週日曜日9:00から約1時間(雨天中止)

【集合場所】釣川河口両側海岸、鐘崎深浜海岸

■問い合わせ先 生活環境課 ☎(36)1421

宗像シティボウル / 宗像バットイングセンター

お正月もみんなでのしくボウリングをしよう

年末年始も休まず営業します

みなさまのご来店お待ちしております

ボウリング 10:00~深夜2:00迄(土日祝前日は深夜5時まで)
バットイング 10:00~深夜0:00迄(日・祝のみ9:00から)

宗像シティボウル 検索

家族・友人と楽しめる イベント盛りだくさん! 詳しくはホームページをご覧ください。

TEL 0940-36-6833

所在地 宗像市王丸徳丸772